



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Jueves 21 de noviembre de 2024

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

CBM SE SOMETE A OPERACIÓN

RECIBE BRUGADA APAPACHO MÉDICO. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, no acudió al desfile por los festejos del 20 de noviembre, debido a que se sometió a un procedimiento médico. La **Mandataria** informó en su cuenta de X que el procedimiento es parte de la recuperación que lleva por una cirugía de cadera a la que se sometió hace algunos meses. “Por esa razón no podré acompañar a la Presidenta@Claudiashein en el desfile” refirió. Por otro lado, en una ficha informativa difundida la tarde de ayer, se dijo que la **Mandataria capitalina** retomará hoy sus actividades. **Ref 1, Uni 10, Jor 28, Exc 22, Her 16, 24H-7, Met. 8, Gra 2, Bas 8, Pre 11.**

OTROS TEMAS

PIDE LÓPEZ CASARÍN INCREMENTO DEL 11%. Un incremento del once por ciento para el próximo año al presupuesto asignado en 2024 para Álvaro Obregón, solicitó el titular de esa alcaldía, Javier Joaquín López Casarín, para alcanzar los cuatro mil 30 millones de pesos que en números redondos implican 400 millones de pesos adicionales, a fin de cubrir las necesidades de los colonos y emprender diversos proyectos, sin dejar de atender problemas locales como el hecho de que a la semana se detectan entre 8 y 10 intentos de suicidio entre jóvenes. Dijo que se requerirán recursos para fortalecer el proyecto de cuatro parques industriales y la conclusión del Tren Interurbano por parte de la administración de la Presidenta Claudia Sheinbaum, en tanto que la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, planea la construcción de dos líneas de Cablebús y ampliar la Línea 12 del STC-Metro. **Pre 8.**

CENTRO DEL PAÍS BUSCA ATRAER INVERSIÓN AUTOMOTRIZ. Luego de que la inversión automotriz se concentra en el norte y Bajío del país, representantes de los gobiernos de la Ciudad de México, Estado de México e Hidalgo, informaron que implementan una política agresiva para atraer inversiones para el desarrollo de la industria automotriz. Arturo Palacios, representante de la Secretaría de Desarrollo Económico de la Ciudad de México, dijo que la **Jefa de Gobierno capitalino, CLARA BRUGADA**, creó la agencia de atracción de inversiones en la Ciudad para lograr crecimiento de la entidad, y reconoció que las nuevas inversiones se han desacelerado drásticamente en el centro del país. **Eco 31.**

“SALVAR AL CINE MEXICANO ES ASISTIR A LA SOBERANÍA DEL PAÍS”, SEÑALAN PROFESIONALES DE LA MATERIA. Con el fin de proteger al gremio cinematográfico, incentivar la producción y la exhibición de cine doméstico, además de renegociar el séptimo arte como un bien cultural y no un producto comercial ante la próxima revisión del T-MEC con Canadá y Estados Unidos, un grupo de profesionales de la materia enviaron una carta a la presidenta Claudia Sheinbaum, a la directora del Instituto Mexicano de Cinematografía Daniela Alatorre y a Alma Lidia De la Vega, presidenta de la Comisión de Cultura de la Cámara Baja, así como a la titular de Cultura federal, Claudia Curiel de Icaza, para que tomen en cuenta su experiencia en estos puntos primordiales. Salvar al cine mexicano es asistir a la soberanía del país, consideraron algunos de los firmantes de la misiva en entrevista con La Jornada, entre los que se encuentran: Bertha Navarro, Jorge Sánchez, María del Carmen de Lara, Juan Francisco Urrusti, Alejandra Solís y Guadalupe Sánchez, entre los cerca de 150 signantes. Está dirigida además a **CLARA BRUGADA, Jefa del Gobierno de la Ciudad de México**, y a Ana Francis Mor, secretaria de Cultura local. **Jor 7.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

TRASCENDIÓ. Que la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**, se integrará hoy mismo a sus actividades luego de haberse sometido a un procedimiento médico programado en el Instituto Nacional de Rehabilitación, lo que le impidió participar junto a la Presidenta Claudia Sheinbaum en la ceremonia y desfile conmemorativo de la Revolución Mexicana. Ayer, a pesar de mantener el reposo recomendado por los especialistas, se informó que siguió atendiendo los asuntos prioritarios de la Ciudad. **Mil. 2.**

DESDE SAN LÁZARO, por Alejo Sánchez. Podríamos decir que, por los resultados observados en los últimos procesos de selección de candidatos a puestos públicos, son puras simulaciones para darles un baño de democracia y con ello disfrazar las imposiciones que se hacen desde Palacio Nacional, como fue el caso de la reelección de Rosario Piedra, en donde seguirá cobrando como titular de la CNDH y en unos días la imposición de Bertha Alcalde Luján como fiscal general de la capital del país, no obstante que se simula todo un escrupuloso proceso para determinar a los tres mejores perfiles, de los cuales **CLARA BRUGADA** escogerá al que más le convenga. Lo mismo ocurrirá con los flamantes ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que serán incondicionales del oficialismo, aunque para tapanle el ojo al macho, resultarán ganadores de la elección popular a celebrarse el próximo año. El desinterés en la elección de jueces, magistrados y ministros, mostrado por los abogados, responde precisamente a que saben que el proceso de origen está viciado y será manipulado para seleccionar aquellos perfiles más convenientes a la autocracia. **Fin 33.**

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Con tantos incidentes en el Metro, hasta parece que le quieren mover el tapete al director, Guillermo Calderón, que no sólo enfrenta los retrasos y las fallas en escaleras o trenes, sino que lleva dos días consecutivos con hechos de violencia al interior, lo que no era común. Primero, un sujeto apuñaló a cuatro usuarios en los andenes de la estación Tacubaya, que fue detenido después de intentar suicidarse arrojándose al paso del tren. Ayer, un joven se subió al techo de un vagón en la Línea A, pero la policía actuó a tiempo para evitar otra tragedia. Algo tiene que hacer **CLARITA BRUGADA** para calmar las aguas en el sistema de transporte más importante de la capital. **Exc. 23.**

NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES, por Alberto Aguilar. Desde el sexenio pasado con Claudia Sheinbaum y Martí Batres y ahora con **CLARA BRUGADA**, los capitalinos sufren por la falta de eficiencia en distintas oficinas para realizar trámites. Las placas, antes mera rutina, son un dolor de cabeza y ahora también la página para la verificación vehicular ligada a SEDEMA. Lleva meses con una operación irregular, y ya no hay citas dada la falta de expertos de muchos. **Pre 20, Sol 13.**

HECHOS Y SUSURROS, por Dolores Colín. **CLARA BRUGADA, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**, reconoce la existencia del delito de extorsión y toma la decisión de enfrentarlo. La estrategia integral de su administración contra el delito de extorsión, conformada por acciones legislativas para endurecer las penas; un modelo de atención y combate, así como una campaña informativa y el inicio de operaciones de la línea telefónica; son resultado del trabajo del Gabinete para la Construcción de la Paz y Seguridad. La iniciativa que envió al Congreso de la Ciudad de México para reformar el Código Penal local y endurecer las penas contra la extorsión en sus diversas modalidades, muestran el compromiso de una gobernante que no cierra los ojos ante el incremento del delito y la realidad que presenta autoridades rebasadas, por las condiciones de violencia. **24H-7.**

PULSO POLÍTICO, por Francisco Cárdenas. Un procedimiento médico derivado de una anterior operación de cadera, impidió a la activa **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**, estar ayer en el desfile del aniversario de la Revolución, del que dijo “haber salido muy bien”. **Raz 24.**

BINOCULARES. Ante los hechos que suceden en la CDMX, el optimismo exagerado de algunos legisladores morenistas rayan en la burla para las decenas de víctimas de la delincuencia en la capital del país; ayer el morenista Víctor Romo, en un video que compartió en las redes sociales, decía con optimismo desbordado que el “cobro de piso” y la extorsión se acabaron en la Ciudad de México, esto a partir de una iniciativa que envió la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, para combatir dicho delito, misma que no siquiera se ha aprobado, pero él decreta el éxito de la reforma. **Gra. 2**

R-10, por Salvador Trejo. De qué chingados sirve que tengamos asignados a la vigilancia del Metro a más de 5 mil 800 tiras si no hacen bien su trabajo y, literalmente, se están comiendo los mocos cuando están en servicio en las distintas estaciones del STC-Metro, como la ocurrida recientemente en la estación Tacubaya de la Línea 7, sin que ningún cuico se percatara de las negras intenciones del orate Kevin Virgen, quien andaba bien pacheco, y apuñaló a 4 pasajeros ¿y los azules? Bien gracias. Entonces de nada vale que el shaka de la SSC, Pablo Vázquez, quiera tapar el pozo después del niño ahogado y diga que “por órdenes de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, se intensificará la vigilancia”. (sic) **Bas. 31**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

PIDEN MÁS POLICÍAS; SSC REvisa PROTOCOLO. Tras la agresión múltiple con un cuchillo en la estación Tacubaya, usuarios dijeron que se necesita seguridad permanente en el Metro, pues consideran que no siempre la hay. En tanto, el secretario de Seguridad Ciudadana dijo en entrevista que reforzarán los protocolos de actuación y que supervisarán la presencia de los elementos desplegados en la red del transporte. “No hablo de una respuesta nueva, sino de afinar los protocolos de lo que ya existe para atender este tipo de situaciones, dijo el jefe de la Policía a Excélsior. “(...) Creo que en estos casos es muy importante responder a partir de un análisis detallado, de un análisis serio de política pública, para que la respuesta no sea desproporcionada”. Sobre los señalamientos de víctimas del ataque y de usuarios del Metro de que los elementos policiacos tardaron en actuar en el caso del martes, Vázquez refirió que también se revisará la supervisión de los más de 5 mil agentes de la SSC que dan vigilancia al Metro. “Un tema así, insisto, amerita fortalecer la supervisión de los elementos. En cualquier operación hay a veces rotaciones, hay cambios y eso afloja los procesos; tenemos que fortalecerlos, fortalecer la supervisión, revisarlos si hubiera alguna particularidad con los flujos en Tacubaya que ameriten hacer ajustes en la forma en la que estamos desplegados en la estación”, afirmó. Al preguntarle si es necesario un nuevo dispositivo de revisión de las entradas al Metro, Vázquez dijo que es parte de lo que se va a revisar con las autoridades del Sistema de Transporte Colectivo (STC). “La respuesta que queremos es una respuesta proporcional, que no afecte a los usuarios; no queremos criminalizar a los usuarios del Metro con una medida de revisiones exhaustiva en todas las estaciones. **Exc. 22-C**

GRAVE CON PRONÓSTICO RESERVADO. “Grave con pronóstico reservado, pero estable”, ese es el cuadro de José Manuel Hernández, de 60 años, uno de los cuatro heridos del ataque a cuchilladas del martes pasado en el Metro. “El médico nos dijo que de aquí de terapia intensiva no va a salir” hasta que responda del todo, compartió con Excélsior su esposa, Martha Alejandra Vázquez, afuera del Hospital Magdalena de las Salinas, donde a media tarde fue intervenido quirúrgicamente. “Le retiraron el vaso, el páncreas se lo dañaron (...) y tiene afectado un músculo de la espalda”, agregó. “(Está sedado) pero sí escucha, incluso le hablé y movió los ojos”. La familia Hernández Vázquez reside en Nezahualcóyotl, Estado de México, por lo que al momento del ataque se dirigía al call center de Plaza Carso en el que trabaja. “Mi esposo me llamó y me dijo que estaba mal, que lo habían lastimado (...) Estaba consciente, pero en sí, no sabemos cómo fue (el ataque)”, narró la esposa. La mujer aseguró que a pesar de que las autoridades se han mantenido en contacto desde el primer momento de ataque, requiere ayuda económica para enfrentar los gastos mientras José Manuel está hospitalizado. “Sí nos han ayudado del Gobierno para comida, pero no más (...) Yo estoy solicitando apoyo para transporte; nos dicen que sí, que lo van a ver”, dijo. También contó que tienen una hija universitaria: “Ya se va a titular, pero dependemos de él”. **Exc. 22-C.**

DAN DE ALTA A TRES LESIONADOS. Dos de las tres personas que resultaron lesionadas la tarde de ayer en la Línea 7 del Metro de la Ciudad de México ya fueron dadas de alta del Hospital Rubén Leñero el martes 19 de noviembre, mientras que el tercero continuará bajo observación hasta este miércoles. El cuarto herido, José Hernández de 60 años, se encuentra estable en el hospital Magdalena de las Salinas, informó la Secretaría de Salud capitalina. Detalló lo anterior el titular de SSC, Pablo Vázquez. **Her. 17, Uni. 18.**

SERÁ PROCESADO EL AGRESOR DE CUATRO PERSONAS EN EL METRO. A pesar de que Kevin, el sujeto de 26 años que el pasado martes atacó a cuatro personas en la estación Tacubaya del Metro, declaró que padece esquizofrenia, la Fiscalía General de Justicia (FGJ) no cuenta con elementos para determinar que es inimputable, por lo cual no descarta que sea sometido a proceso por homicidio calificado en grado de tentativa. Tras su captura, fue valorado por médicos —entre los que estuvieron siquiatras y sicólogos—, pero hasta el momento, según los resultados de las evaluaciones, es responsable por los hechos, por lo cual fue presentado ante el agente del Ministerio Público y en las próximas horas sería consignado ante el juez de control del Tribunal Superior de Justicia. Tras los exámenes toxicológicos aplicados se pudo conocer que actuó bajo los influjos de una droga, sin que se precisara cuál, lo que provocó que se mostrará visiblemente alterado en el momento del ataque a los usuarios; sin embargo, después de su comparecencia ayer ante la autoridad ministerial se informó que la actitud que mostraba era diferente. **Jor. 27.**

ESTUVE TIRADO COMO 5 MINUTOS. Desde hace 15 años, Plácido Martín vende periódico. Diario sale de su casa, en la Alcaldía Tlalpan, alrededor de las 5:00 horas para recoger las publicaciones. Ayer, no fue así, pues las lesiones que sufrió apenas le permiten levantarse de su cama. "Ahorita me duele la cabeza, me siento débil y me cuesta caminar porque me muevo tantito y me mareo. "Me tienen que agarrar del brazo para que no me vaya a caer", señala en entrevista telefónica. El hombre, de 63 años, fue una de las víctimas del ataque ocurrido en el Metro Tacubaya el pasado martes. En los alrededores a la estación, se ubican los establecimientos que se encarga de surtir y ahí mismo ofrece el periódico en la calle. Todos los días utiliza la Línea 7, pues al finalizar la venta se dirige a la estación Auditorio y luego camina un tramo para entregarle la cuenta a un supervisor. El martes, ingresó poco después del mediodía. Caminó hasta el fondo del andén en dirección hacia El Rosario para esperar el convoy. Sin embargo, los gritos del agresor y del resto de usuarios lo alertaron. "Pensé que había sido una riña entre dos personas que se habían empujado o algo así", explica el voceador. **Ref. 1-4 Cd.**

DE BALDERAS A TACUBAYA: LOS ATAQUES AL INTERIOR DEL METRO. Luego de la agresión con arma blanca a 4 usuarios de la Línea 7 del Metro, internautas recordaron otras historias de terror en los andenes del gusano naranja. **Chi. 12.**

REACTIVAN EN EL STC LOS ARCOS DETECTORES. Escáneres y arcos detectores de metales volvieron a activarse en el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, tras el ataque ocurrido el martes en el que cuatro usuarios fueron apuñalados por un hombre. Ayer, en el acceso a la estación Tacubaya de la Línea 7, la misma en la que ocurrió la agresión, elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) pedían a los usuarios pasar por el filtro para verificar que no portaran objetos prohibidos. Mochilas y bultos eran sometidos a inspección a través del escáner de Rayos X. Siete elementos de la Policía Auxiliar y de la Policía Bancaria e Industrial fueron desplegados en ese punto. En tanto, en los andenes, otros seis agentes se encargaban de realizar labores de vigilancia. Con megáfono en mano, informaban sobre la presencia policial. "Se les recuerda que en caso de necesitar apoyo o ante cualquier emergencia pueden acercarse a la Policía Auxiliar", decían. En 2010, semanas después de que un sujeto disparó en contra de usuarios en la estación Balderas de la Línea 1, el STC adquirió 30 arcos y sistemas de Rayos X que se utilizan de manera esporádica. "(El detector) ya estaba ahí desde hace rato, pero con lo de ayer, pues ya lo echaron a andar", mencionó la usuaria Rosa Bracamontes. Julián Quintero, otro viajero, aseguró que previo al ataque era poco usual encontrarse con policías en los andenes. En la estación Pino Suárez, de la Línea 2, también fue reactivado el uso de estos dispositivos, lo que provocó filas en los accesos al andén. **Ref. 1-Cd.**

EN DESUSO, 14 DE 23 DETECTORES DE METAL Y RAYOS X EN EL METRO. Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro cuenta con 23 arcos detectores de metales y rayos X para las 12 líneas, de los cuales 14 están **descompuestos, de acuerdo con información** proporcionada a EL UNIVERSAL vía transparencia. Estos equipos, empleados para **detectar artículos como armas blanca** o de fuego en algunas estaciones, se encuentran abandonados y con basura. **Ayer, personal del Metro comenzó a repararlos**, luego de que el martes **un hombre apuñalara a cuatro personas en la estación Tacubaya** de la Línea 7. **Apenas el 11 de octubre una persona** fue asesinada a tiros en la estación Tepalcates de la Línea A. Durante un recorrido que realizó este diario por la red del Metro se observó que hay equipo arrumbado. El de la estación Bellas Artes de la Línea 8 tiene basura. Sin embargo, a las 10 de la mañana personal del STC acudió a repararlos. En la estación Garibaldi el arco funciona, pero no es utilizado por pasajeros ni policías. Ayer el equipo operó, pero no se obligó a los usuarios a pasar sus bolsas o mochilas. De acuerdo con el Metro, los detectores de metales y rayos X son utilizados en revisiones aleatorias. "El detector de metales es **auxiliar** en el trabajo de los cuerpos **de seguridad** que operan de forma **permanente** en el Sistema de **Transporte Colectivo**. Con sólo pasarlo **cerca** de bolsas, maletas, bultos o **personas** se activa una luz roja y una **alarma**, ante la presencia de objetos **metálicos**", indicó. **Uni. 18 Cró. 14-15.**

CAPTURAN, ARMADO Y CON DROGAS, A SUJETO QUE TREPÓ A VAGÓN DEL METRO. Un día después del ataque a cuatro personas en el Metro, un hombre en situación vulnerable pasó sobre la barda perimetral de la estación Guelatao de la línea A para eludir a los policías asignados al lugar, luego brincó al techo de un convoy y al final fue detenido. Datos oficiales señalan que los hechos ocurrieron en el andén dirección a La Paz. El sujeto, de 45 años, subió a la barda por la parte externa y jugaba a esconderse hasta que fue visto por los usuarios que lo videograbaron. A fin de evitar un accidente, el jefe de estación ordenó cortar la corriente eléctrica y detener la marcha del tren, mientras policías auxiliares rodearon al indigente para tratar de bajarlo, pero empezó a escabullirse y saltó al techo de un tren que se encontraba detenido. La atención que mantuvieron los usuarios alentaba al hombre a correr, colgarse de las varillas eléctricas y saltar por el vagón burlando a los oficiales. **Jor. 29, Uni. 18.**

PONEN EN ALTO A LA POLICÍA. Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, que participan en la décima edición de los Juegos Latinoamericanos de Policías y Bomberos, suman 14 medallas en el tercer día de la justa celebrada en Cali, Colombia, y que concluye el sábado. La comitiva conformada por 50 agentes de la corporación capitalina compite en ajedrez, atletismo, crossfit, judo, jiu-jitsu, natación y basquetbol, y se ha llevado 5 placas de oro, 5 de plata y 4 de bronce. **Ref. 4-Cd.**

CONCENTRAN 3 CÁRTELES 38% DE LAS CÉLULAS DESARTICULADAS POR LA SSC. La Unión Tepito. Los malcriados 3 AD y el Cártel Tláhuac acumulan 43.3 por ciento de los narcotraficantes detenidos; la CDMX es estratégico para el crimen, afirma José Reveles, de la SSC. **Raz. 16.**

EMPRESARIOS, LAS PRINCIPALES VÍCTIMAS. En cinco años, de 2019 a la fecha, el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México registró 158 mil 450 reportes de extorsión. Las principales víctimas fueron empresarios, comerciantes y ciudadanos a quienes les llamaron por teléfono para tratar de despojarlos de su dinero. Sin embargo, la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (Envipe) 2024 del Inegi indicó que en la capital del país, el 93% de los delitos no se denuncian. **Pre. 1-3.**

A PRISIÓN POR INGRESAR APARENTE DROGA A PENAL. Una mujer que, al parecer, intentó ingresar con un envoltorio de plástico con aparente narcótico a un Centro Penitenciario ubicado en la alcaldía Iztapalapa, fue detenida por policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México y en las próximas horas se determinará su situación jurídica. Los hechos sucedieron mientras las uniformadas de Seguridad Penitenciaria realizaban labores de revisión a los ciudadanos que visitan a las personas privadas de la libertad, en el centro penal, localizado en la colonia Lomas de San Lorenzo, cuando observaron que una mujer actuaba de forma nerviosa. **Pre. 29.**

DETIENEN A EL COCO. Juan Manuel "G", alias El Coco, lugarteniente de El Uriel, uno de los principales líderes de la organización criminal La Unión Tepito, quien es señalado por la policía de dedicarse a la extorsión de comerciantes del tianguis de El Chopo y en la colonia Guerrero fue detenido por policías de la Sub- secretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. De acuerdo a las investigaciones de la policía de inteligencia, El Coco tenía bajo su mando a sus colaboradores para la extorsión identificados como El Manolo, El Pascual, El Raúl, El Damián y El Planchas, los cuales son considerados como generadores de violencia. **Pre. 29.**

COBRABA CUOTA. Melania "N", funcionaria de la alcaldía Cuauhtémoc, fue detenida luego de que fue acusada de exigir pago de 'derecho de piso' a los comerciantes de la demarcación. Tenía en su poder 20 mil pesos en efectivo que recaudó; cayó en Adama y Mina. **Grá. 8.**

ASESINAN A CHECADOR A TIROS. Un checador de microbús, apodado "McLovin", fue ejecutado a balazos frente a la estación UAM Azcapotzalco del Metrobús, en la Alcaldía Azcapotzalco. El crimen sucedió alrededor de las 15:30 horas de ayer, en la esquina del Eje 5 Norte y Avenida San Pedro Xalpa, en la colonia del mismo nombre. De acuerdo con los reportes policiales, dos hombres a bordo de un automóvil gris balearon al checador para después escapar. **Ref. 4.**

DISPARAN DESDE MOTO Y MATAN A HOMBRE. "El Borja" fue asesinado a unas cuadas de su casa, en la Colonia Las Águilas, Alcaldía Álvaro Obregón. Alrededor de las 10:00 horas de ayer, lo atacaron a balazos sobre la Calle Taran-go, antes de llegar al cruce con Escollo. Según testigos, el hombre, de 55 años de edad, se hallaba frente a la tienda "Abarrotes Torres", cuando dos sujetos en motocicleta se detuvieron junto a él. "Uno de ellos se bajó (de la moto) y le disparó en corto, fueron cuatro balazos", aseguró un trabajador de limpia que observó a distancia. **Ref. 4.**

TERMINA EN TRAGEDIA PELEA ENTRE NOVIOS. Claudia Sheila utilizó una copa de cristal para cortarle el cuello a Andrick Yeret, su novio. Según reportes policiales, la agresión ocurrió la madrugada del lunes al interior de un condominio de la Colonia Guerrero, en la Alcaldía Cuauhtémoc. La versión oficial señala que tuvieron una pelea tras un desencuentro y que ella se defendió. Los dos jóvenes se encontraban en el departamento A-41, donde vivían. **Ref. 4.**

SE ARMÓ LA BOLA. Una mujer arrolló con su automóvil a los alumnos de una Telesecundaria, cuando desfilaban para conmemorar el aniversario 114 de la Revolución Mexicana en calles del pueblo de la Candelaria Tapala, en Chalco. La responsable escapó, nadie resultó herido de gravedad. **Grá. 8.**

BAJAN A PLOMAZOS A ROBACOCHE. Un presunto asaltante fue abatido a balazos tras intentar asaltar al conductor de una camioneta de lujo, en calles de la alcaldía Iztapalapa; su cómplice escapó herido a bordo de una motocicleta. Los violentos hechos ocurrieron en el cruce de Andrés Molina Enríquez casi esquina con la calle Oriente 172, colonia Sinatel, donde el delincuente y su acompañante a bordo de una moto intentaron apoderarse de una camioneta Porsche color blanca, pero no contaban con que en otra unidad viajaban custodios que abrieron fuego en su contra. **Bas. 28.**

LE ESTALLA PIROTECNIA Y PIERDE SUS DEDOS. Efectivos de la SSC auxiliaron y trasladaron a un hombre lesionado por pirotecnia, a un hospital para su pronta atención médica, en la alcaldía Cuajimalpa. La acción policial se registró cuando los operadores del Centro de Comando y Control (C2) Poniente, alertaron a los oficiales de una emergencia por un ciudadano lesionado por pirotecnia. **Bas. 28.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA DE LA CDMX

CHOCAN VÍCTIMAS DE DIEGO "N" CON SIMPATIZANTES DEL AGRESOR. Este miércoles se llevó a cabo el tercer juicio oral de dos de las ocho víctimas de Diego "N", el joven expulsado del Instituto Politécnico Nacional, quien presuntamente modificó fotos de sus compañeras mediante Inteligencia Artificial (IA) para hacer contenido sexual y comercializarlo. Mientras transcurría el juicio oral en el Reclusorio Oriente, en Iztapalapa, compañeras y familiares de las víctimas se manifestaron con mantas y carteles con leyendas como, "Ningún agresor digital libre", "Cárcel a Diego "N", a la par, había otro colectivo en favor del presunto agresor. Compañeras de las víctimas acusaron que la madre de Diego "N" las amedrentaba mientras se manifestaban, también las grababa y resaltaron que no es la primera vez, sino que el acoso ha sido constante durante el proceso. **Raz. 17.**

PIDEN EN SG JUSTICIA POR EL ASESINATO DEL PADRE MARCELO. A un mes del asesinato del 2 sacerdote Marcelo Pérez Pérez en San Cristóbal de las Casas, Chiapas, organizaciones populares se manifestaron afuera de la Secretaría de Gobernación (SG) para exigir "justicia y ver-dad" por este caso. Recordaron el trabajo del sacerdote tsotsil en defensa de los pueblos indígenas y el acompañamiento a los movimientos sociales. "Era el principal referente de la iglesia popular y de los pobres", afirmó Marcos Tello Chávez, integrante de Nuevo País. En uno de los accesos a la SG, en la colonia Juárez, los manifestantes colocaron mantas con mensajes como "Justicia y verdad para jTatik Marcelo Pérez" y "Fue un crimen de Estado". **Jor. 12.**